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令和4年 第4回定例会 一般質問での質問・答弁【要旨】市政を
問う 一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へアクセスできます。（2月23日まで）

　

【吉田】国分寺市の情報システムの今後の展望
についてお聞きする。3年半前の一般質問でも
同様に新庁舎移行に合わせて考えられる点はあ
るか？という質問をしたが、答弁では『情報シ
ステムの環境を整備するうえで重要な転換点と
考えている。職員の働き方改革や、市民サービ
スの維持・向上を最小限の資源で最大限に発揮
できるよう、今後もＩＣＴ環境の変化等を的確
にとらえ、最適な情報システムの導入・運用に
努めていく。』と答えている。新庁舎は既に実
施設計に至っており情報システムの紹介願う。

【答弁】新庁舎での情報システムの環境整備に
ついては、三つのワンストップサービス（住民

系、福祉系、証明発行のワンストップ）の取り
組みを考えている。
ワンストップサービスでは、複数課に渡る関連
する手続をこれまでは市民が各課を訪れて手続
していたが、新庁舎では、市民が各課に移動す
るのではなく、各課が市民のいる窓口に担当者
を派遣して対応することを考えている。窓口に
おける事務フローを大幅に変更する必要がある
ため、まずは転出・転入等のライフイベントに
関連する手続について、ワンストップ化の検討
を進めている。
ワンスオンリーについては、例えばワンストッ
プ窓口で最初に記載した氏名・住所といった基

本情報を何度も記載、入力することなく手続が
できるようにするためのシステム的な対応を検
討している。庁内でのイベント会場の案内等も
デジタルサイネージによりわかりやすくできる
ように検討を進める。以上は来庁することが前
提となるが、来庁しなくてもできるように、電
子申請についても拡充していく。

【吉田】自治体のイノベーションで行政手続き
が効率化し、そこに暮らす人・組織・社会にま
で、幅広く大きな変革（トランスフォーメーシ
ョン）が起こることを期待し質問を終わる。

行政サービスＤＸについて
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Ｑ1．中学校の合唱コンクールの実施形態を伺う。
教育長：以前は近隣地区のホールなどで実施し
ていた中学校もあったが、現在は新型コロナの
感染状況の悪化などが見られた場合にも、日程
変更など臨機応変な対応が図れるよう全校が学
校の体育館で実施している。学校の規模や体育
館の広さなどに応じた参加者の人数制限、換気
の頻回実施など、ガイドラインに沿って感染対
策を徹底した上で実施している。また、今年度
は予定どおり全ての学校が実施できた。
Ｑ2．小・中学校で実施している芸術鑑賞教室
関係の行事における、実施状況について伺う。
教育長：小学校5年生を対象に音楽連合会、小

学校6年生と中学校3年生を対象に音楽鑑賞教室
を行なっている。音楽連合会は、各小学校の5年
生が音楽の授業で学んだことを発表する場として
開催しており、今年度は、2グループに分けて11
月18日に実施した。小学校6年生の音楽鑑賞教室
も、午前、午後の2回公演として12月20日に実施
予定である。いずれも立川市のＲＩＳＵＲＵホールで
実施する。中学校3年生の音楽鑑賞教室は既に実
施した学校も含め、感染対策を行いながら、各校
の体育館で実施予定である。
Ｑ3．市内に劇場があれば、芸術関連行事にも
活用できるのではないか。市として、市内に新
たに劇場を建設することに対してどのようにお

考えか？
公共施設整備推進担当部長：劇場やホールの建
設については、市民の方からのご要望があると
いう認識はしている。大規模な劇場建設となる
と、新庁舎や現庁舎用地などの公共施設整備予
定があるほか、老朽化していく既存の公共施設
の長寿命化や更新などの様々な対応が求められ
る中、大きな投資となる新施設の建設は現在の
財政状況に鑑みると非常に厳しい状況である。
市単独による新施設の建設ということ以外にも
手法はあるか、必要に応じて研究していきたい。

将来を担う子どもたちのためにホール建設を
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1．認知症対策について
さの）男性の認知症高齢者増加が今後、見込ま
れるが孤立化解消の取組みを。市）男性高齢者
が参加しやすいきっかけ作りなどを検討する。
さの）民間おれんじＣａｆéは地域の高齢者の居場
所にもなる。運営支援を求める。市）フレイル
予防などに有用な場。支援の取組みを検討する。
2．平和事業について
さの）今年ほど「平和であるありがたさ」を感
じる年はない。ピースメッセンジャーの報告を
学校現場で披露を。教育長）全校朝会での発表
や本人の発表も含めたピースメッセンジャーの
動画を作成し、校内配信する取組みもある。

3．食品ロス削減について（子ども食堂）
さの）子ども食堂に関心をよせる人は多い。賞
味期限1ヶ月未満の食材を子ども食堂へ提供し、
活用すべき。食材提供したい人と必要とする人
をマッチングするしくみ、情報提供できる場の
創設を求める。市）双方の情報があってリユー
スに繋げることは食品ロス削減の観点からも大
事。両者の橋渡しの仕組みについて研究する。
4．切れ目ない子育て支援について
さの）産後ケアデイサービスが一か所増、拡充
を評価。ショートステイの実施を求める。市）
実施に向け事業者と協議中、早期に実施したい。
5．母子健康手帳について

さの）手帳の名称変更など、使われる方の意見
反映を。市）国の報告に基づき、対応を検討す
る。さの）父親への対応として「産後パパ育休」
の周知などの対応は。市）両親学級において、
保健師の講話に取り入れるなど努めている。
６．安全・安心のまちづくりについて
さの）子どもたちへの防災教育の現状は。子育
て世代への防災情報を「ぶんじ子育てナビ」で
発信を。市）ＨＵＧを実施する中学校あり。ナビ
利用については検討したい。さの）助産師会と
の災害協定の進捗状況は。市）12月1日に締結。

ショートステイの早期実現で
産後ケア拡充を
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1．健康施策帯状疱疹予防ワクチンについて
問）帯状疱疹はピリピリした独特の痛みや後遺
症が辛く80歳迄に3人に1人が発症と。コロナ
禍の今ストレス等で感染者が増加しており、国
は帯状疱疹ワクチン接種補助として地方創生臨
時交付金を活用する事を認めている。費用助成
を期待する市民の声に応え速やかに導入検討を。
市）市への問い合わせ件数も増加しており発症
及び重症化予防の為に前向きに検討したい。
2．若年層の歯科健診・健康診断の受診推進を
問）成人後の学生や社会人は高校卒業後学校歯
科医の健診や指導機会がなくなり歯科健診の習
慣化が困難で健診項目にも入っていない。無料

歯科健診や健康診断の切れ目ない受診勧奨を。
市）かかりつけ医師を持つ等更に取組を進める。
3．がん患者の医療用補助具費用助成について
問）がん患者の方々が治療をしながら社会復帰
するに当たり医療用ウィッグや補正下着等高額
な為費用助成を望む声が多く重ねて検討を。
市）他市を参考に引き続き検討してまいりたい。
4．男性トイレへのサニタリーボックス設置を
問）膀胱・男性特有のがん、難病患者等から男
性個室トイレに使用済みパッド等を捨てる汚物
入れ設置を求める声がある。ドアに設置主旨を
表示する等試行的設置検討を。市）研究したい。
5．市民の憩いの場公園の環境整備について

問）光町もみじ公園のトイレ洋式化や新町しい
のき公園ベンチ設置等整備の要望が寄せられる。
速やかに検討を。市）トイレは現状構造では洋
式変更が困難な為移設も含め考えたい。ベンチ
は公園に必要不可欠と認識し近日中に設置する。
６．市の木ケヤキの景観守り安全な維持管理を
問）高木八幡宮道路沿いのケヤキは間隔が狭く
樹皮の剥離落下等大変危険である。安全対策を。
市）造園業者から意見をもらい間引き伐採や高
さの検討等視野に適正な街路樹管理を実施する。
その他）砂川用水の歴史的価値掲げ安全対策を。

帯状疱疹重症化予防のために接種費用助成を
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